



## “Para cada ley serán mayorías distintas”

Sánchez dice que la estrategia es hablar con los partidos políticos

El secretario de Presidencia, Alejandro Sánchez, planteó cuál será la estrategia del Frente Amplio para poder superar la falta de mayoría en el Parlamento, en el caso de este período, en la Cámara de Representantes. “Vamos a hablar con los partidos políticos”, consignó; “ojalá haya acuerdos globales en algunas líneas generales, pero lo que va a haber son acuerdos puntuales. Es altamente probable que para cada ley, específicamente, las mayorías que se construyan en Diputados sean muy distintas. Yo no aspiro a que haya una mayoría estable para todos los temas, porque además uno mira los partidos, las agendas de los partidos, y las agendas de las bancadas, y son distintas. Hay bancadas que tienen agendas diferentes dentro de los propios partidos, y hay legisladores que tienen agendas diferentes. Nuestro esquema de negociación es un esquema de negociación amplio, por supuesto. Pero sabemos que vamos a ir a acuerdos puntuales en cada oportunidad, con cada proyecto de ley y de manera diferente”, reafirmó.



**“LA BAJA DE LA EDAD DE RETIRO SERÁ PARTE DEL DIÁLOGO”**

En entrevista con El País, Sánchez aclaró que el bono para que las familias compren útiles escolares se aplicará a partir del año próximo con la ley de presupuesto; dijo que no es necesario que la DEA tenga una oficina en Uruguay; y apuntó que el sistema político “tiene que demostrar la capacidad de ponerse de acuerdo” para designar a un fiscal de Corte y el resto de los cargos en la Justicia. “Creo que hay que armar un paquete en que se puedan negociar todos esos cargos. Nosotros somos mano”. **NACIONAL / A8**

Durante un mes, dos congoleños se reportaron con El País



**“LO QUE NOS VA A MATAR ES EL HAMBRE”**

**QP** A fines de enero, el grupo rebelde M23 tomó Goma, en la República Democrática del Congo, con apoyo de Ruanda. Días después, el conflicto avanzó hacia Kavumu, un pueblo de la provincia Kivu del Sur, donde Mugisho y Obedi, excolaboradores de la base aérea uruguaya de la ONU en la región, intentan sobrevivir. Desde el estallido del conflicto, en el que murió el soldado uruguayo Rodolfo Álvarez y otro resultó gravemente herido, Mugisho y Obedi se reportan a diario con una periodista de El País.

Saqueos, balaceras, hambre. El ejército congoleño, históricamente corrupto, ataca a los civiles en lugar de frenar la llegada de los rebeldes, dice Obedi. A mediados de febrero irrumpieron en la casa de Mugisho, golpearon a su hija más

pequeña y se llevaron todo: “Para nosotros, que ya antes no teníamos nada, ahora es peor”. Algunos, como Obedi, huyen del ejército y de los rebeldes. Otros, como Mugisho, aguardan en sus casas, con su familia, a que la violencia termine. Con la llegada del M23 a la provincia, los campos de refugiados fueron desmantelados y la población obligada a volver a sus hogares, ahora sin comida ni tra-

bajo. “Nos dicen que vinieron a salvarnos, pero sabemos que vinieron por la riqueza del Congo”, dice Obedi, forzado a volver a su casa con su familia. Los mensajes, a veces, se interrumpen. No hay buena conexión, no hay Justicia, no hay escuelas abiertas. Después de tres días de silencio, Mugisho reaparece: “No sé cuándo se termina esto. Pero lo peor, lo que nos va a matar, es el hambre”. **QUÉ PASA / A5-6**

GOBIERNO ABRE DEBATE

## Partidas a cambio de ir a estudiar

El gobierno de Yamandú Orsi abrió un debate a nivel político sobre las condiciones en que se ofrecerán de ahora en más las asignaciones familiares. Lo que está en juego es si la nueva administración va a mantener o quitar la exigencia actual de que los padres inscriban y envíen a sus hijos a clase para recibir la partida económica que está destinada para los menores de edad más vulnerables del Uruguay. **NACIONAL / A6**



**Proclama pide cortar vínculos con Israel**

NACIONAL / A13

## La zona del puerto es la más caliente

Pocitos, el punto fresco de la capital

**QP** El fenómeno de la isla de calor no es un concepto nuevo, lleva décadas de estudios en Europa, Asia y EE.UU., identificando cuáles son los factores de la urbanización que vuelven a las ciudades más calientes y qué hacer para mitigar su efecto. En Montevideo, las zonas más ardientes se concentran en torno a la rambla portuaria, y especialmente en el puerto. La famosa rotonda del Palacio

Legislativo también supera con creces el promedio. Sin embargo, Pocitos sorprendió a los científicos como un punto fresco. ¿Qué incide en este comportamiento de la temperatura? “Asfalto versus vegetación”, resume un especialista. Mientras el metal, los edificios, el asfalto, el uso de electrodomésticos y maquinarias, y el tránsito, son grandes generadores de calor, la vegetación y los arroyos lo disipan. **QUÉ PASA / A5-6**

## DESTACAN ALTO NIVEL DE EXPO DURAZNO, ANTESALA DEL PRADO

D1-8

Préstamo Hipotecario



Como tu banco, tu casa está más cerca

Pedí USD 100.000 en UI a 20 años con cuotas de \$30.610\*

Conocé más en itau.com.uy



\*T.E.A. 4,5% en UI a 20 años. El valor de la cuota es de referencia según el valor de la UI al día de la fecha y contempla seguro de vida, no así gastos administrativos y notariales. Producto sujeto a aprobación crediticia. Bases y condiciones en itau.com.uy.



| COMPRA | VENTA |
|--------|-------|--------|-------|--------|-------|--------|-------|--------|-------|
| 41,65  | 43,15 | 41,15  | 43,65 | 43,53  | 48,66 | 0,02   | 0,20  | 6,85   | 8,55  |

